
Ｒ３　行政懇談会提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

作東 江見中部

住環境の維持改善に向けて、市では空き家状況の把握、補助制
度などの施策を講じてありますが、空き家の持ち主、地域住民、
行政の役割及び、撤去等の補助金制度を表したパンフレットのよ
うなものが作成できないでしょうか。

住宅補助金の制度や空き家情報バンク制度など空き家対策に係る制度
周知のためのパンフレットを提供することは可能です。
老朽危険空家の撤去費用の補助制度については、広報誌、ホームペー
ジ、みまちゃんネルを活用し啓発したいと思います。

企画振興部
都市整備部

作東 江見中部

農地維持に向けて、市では、農業用施設の新設や改良に要する
経費の補助制度や補助金の上乗せ、維持管理の為の補助制度
（二分の一の事業補助、重機借り上げ料、材料支給）を創設して
ありますが、もう一段の拡充をご検討いただけないでしょうか。高
齢化や、米価の大幅な下落を受け、農地の維持が困難な状況に
なってくると思われる。そこで、各種事業の補助額・補助率の拡
充、維持管理事業における対象戸数制限の撤廃など施策を講じ
ることが必要ではないかと考えますがどうでしょうか。

昨年の行政懇談会において、市の単独事業について上限額の見直しの
ご意見を多く頂戴し、今年度要綱を見直しております。農業用施設の補修
工事には上限を５０万円から１００万円に引き上げこれの1/2、最大５０万
円を補助します。また、重機借上げ料は上限を１０万から２０万円に引き
上げており、原材料は上限１０万円となっております。

農林政策部

作東 江見中部

防災体制の維持拡充に向けて、地域で有する消防施設の改築、
修繕等地元負担の軽減や補助内容の拡充などができないでしょ
うか。自然水により貯水している防火水槽において、土砂の流入
に有効貯水量の確保ができていない状況があります。土砂が泥
土であるため、人力では困難を要するので専門業者に依頼しな
ければなりません。補助制度の拡充をお願いできないでしょうか。

現在のところ防火水槽の維持管理は地元負担でお願いしていますが、事
業用発電パネル税が制定されますと、そこから消防施設整備事業の補助
を検討させて頂きます。

消防本部

作東 江見中部

行政との連携整備に向けて、生徒通学路改善要望の顛末が未完
了状態であるので改善できないでしょうか。教育委員会からＰＴＡ
など保護者に通学路についての改良などの要望提出依頼があり
ますが、要望に対する回答が知らされないので、困っています。
改善できないでしょうか。

通学路改善要望の回答につきましては、回答作成後速やかに、学校を通
じてPTA等へ返信してまいります。

教育委員会

作東 江見中部

安全安心な道路環境に向けて、市道作東中学校線と市道江見今
在家線交差点が、危険で事故等もある事から、注意喚起の路面
標識などを施していただき安全性の向上を図ることはできないで
しょうか。

現地確認を行い、注意喚起の路面表示などを実施しました。 都市整備部

作東 江見東部

現在通学距離不足でスクールバスは運行されていないが、少子
化の影響を受けて生徒数も減少して、通学している生徒は各部
落とも数名になっている。通学に対し保護者の負担と危険性も増
大している。東部地区を巡回すると言う対策を講じるということは
できないか？

スクールバスの運行につきましては、各小中学校において、各路線ごとに
運行時間を定め運行を行っておりますので、地域を巡回するスクールバ
スの運行は、非常に難しいものと考えています。

教育委員会
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作東 江見東部 東部地区の災害避難場所がないのでどうにかならないか？

作東地域の避難場所は５８箇所の登録があります。そのうち江見東部地
区では、上福原老人共同作業所・黒藪コミュニティハウス・仁の坂コミュニ
ティハウスの３箇所ではないかと思います。避難指示の場合は、移動可
能な方は早い段階で開設する総合支所横の農村環境改善センター等に
避難してください。また、自宅の場合は上層階への垂直避難や、山・崖の
反対側の部屋に避難する在宅避難の検討をお願いします。

危機管理室

作東 江見東部
ソーラーパネルの設置が相次ぎ環境の破壊が進んでいますが、
開発に対しての規則は？

ご心配の太陽光発電施設設置における開発に係る規制ですが、従来の
市条例では、ある一定の規模以上（開発については、2,000㎡以上、影響
評価については、１MW以上）を対象とし、県条例では、危険区域への設
置についての条件はありますが、太陽光発電施設全体を対象としていま
す。市、県いずれの場合にしても、安全に導入・設置するため、一定の条
件下で協議を行っています。今後、市としましては、太陽光発電影響評価
条例において、１MW以上に加え、景観との調和、自然環境及び生活環境
の保護等の観点から特定の区域を指定し、必要な対策を求めることがで
きるよう条例の改正を行いましたが、それ以外の場所への設置について
は、従来どおり県条例により、対応することになると考えています。しか
し、今回の条例改正においても、設置のための条件を満たせば、設置を
禁止することはできませんので、ご理解をお願いします。

企画振興部

作東 江見東部

道路側溝の清掃は美作市に要望すればしていただけるみたいで
すが、各部落での現在行っている溝掃除はしていただけます
か？

災害などにより市道の道路側溝に土砂が堆積し、規模が大きいため地元
の道路愛護作業などでは対応が困難な場合や、土砂崩れなどの二次災
害の危険性が高まり、緊急の作業が必要な場合には、各区長を通して市
にご相談ください。なお、市道の側溝清掃については引続き地元の道路
愛護活動等によりお願いします。

作東総合支所

作東 江見東部
高齢化も進み各部落で実施されている市道の草刈も大変重労働
になっています。美作市で対応して頂けるか？

高齢化や人口減少等により地元の道路愛護活動などによる市道の草刈
作業の継続が難しくなっている自治会があることは認識しています。交通
量が多く、また急カーブなどで作業するのに危険な場所などについては、
防草シートや防草コンクリートの検討について考えて行きたいと思いま
す。現在実施していただいている道路愛護活動については継続をお願い
します。

都市整備部
作東総合支所
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作東 江見東部
コロナ禍のため米の価格も随分と下がり農業収入も減少している
現状に対しての補助金等の考えはありますか？

農協の米の仮渡金価格は、全国的に昨年に比べ、大きく下落しており、
晴れの国岡山農業協同組合勝英統括本部から生産者へ支払う米仮渡金
の価格は、昨年比で２割以上、下落しております。
市では、市内で主食用米を生産している者を対象に、令和３年度営農計
画書に記載された、水稲作付面積から保有米分として10aを控除した面積
に対し、令和３年の市の基準反収を10a当たり504㎏（8.4俵）として、60㎏
（1俵）当たり1，300円を乗じた額を支援金として給付いたします。

農林政策部

作東 江見東部
美作市のスクールバスの運行状況を各学校別に開示してくださ
い。距離も含めて。

スクールバスの運行状況の開示につきましては、地域の方に見守ってい
ただくことを考えれば必要と考えていますが、不審者に対する対応を考え
る必要がありますので、直ぐに開示できる状況ではありません。

教育委員会

作東 江見東部

県道（上福原佐用線）大型車の通行について：最近、杉坂峠を往
来する車輌が増加し、また、大型車輌の通行も多く歩行者の危険
が増している。大型車輌の通行制限は可能ですか？また、拡幅
工事は続行していただけるのか？

県からは、大型車両の通行制限については難しいと聞いております。ま
た、県道の拡幅工事につては引続き実施していくとのことです。

都市整備部

作東 江見東部
県道上福原佐用線クラボウシ地点の中国縦貫道の法面の木の
枝が伸びているので、伐採をお願いしたい。

現地の状況を確認し管理者に要望していきたいと思います。 都市整備部

作東 江見東部 田原吉田線の街灯の設置は出来ませんか。

地域の生活環境の向上となる事業として、「美作市防犯灯設置補助金交
付要綱」に基づく防犯灯の新設があります。申請は、自治会及び町内会と
なり、新設に必要な額の2分の1以内で、1灯につき1万円を限度として補
助を行っております。

総務部

作東 江見東部 杉坂川に土砂が堆積しているので撤去をお願いしたい。 現在、現地測量を行い、今年度中に着工し早期完了を目指します。 作東総合支所

作東 江見東部 運転免許のない人のためにデマンドバスの運行は可能ですか。

隣の地区で運行されている土居小学校区デマンドバスを参考にしていた
だければと思うのですが、地域の皆様のご協力あってのデマンドバスでご
ざいます。江見東部地区の皆様が運営協議会を立ち上げるなどして、バ
スの運転や受付業務といった実務面を担っていただけるということであれ
ば、市としてもデマンドバスの運行について前向きな検討ができると思い
ます。

市民部

作東 江見東部
移動図書館（ブックル号）の運行について（各地区を巡回する計
画をお願いしたい）

要望がある場合は、作東図書館へ相談してください。 教育委員会
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作東 江見東部
山家川に土砂が堆積して護岸からも雑木が茂っているので撤去
してほしい。上福原290-1から717-1まで

県が管理する河川の浚渫及び雑木の伐採については、要望箇所を現地
確認し、緊急度等により順次実施されていることろですが、今年度は今後
の国の補正予算の状況によると聞いております。

都市整備部

作東 江見東部
作東インターに隣接している市営駐車場の水銀灯２灯が暗く、駐
車場全体が照らせるように新たに駐車灯の設置を要望します。

現地の状況を確認し、また、周辺への影響等を踏まえ検討いたします。 作東総合支所

作東 土居地区 土居分団本部消防ポンプ車更新（補助）
現在、車両購入額の一割の寄付金をお願いしていますが、事業用発電パ
ネル税が制定されると、そこから消防施設整備に充当し、段階的に軽減
することを検討させて頂きます。

消防本部

作東 土居地区 県道46号線鹿谷団地道路側溝改修工事
県道和気笹目作東線の鹿谷団地部分の側溝改修については実施済みと
聞いております。

都市整備部

作東 土居地区 県道46号線、市道土居角南線、角南丁字路一旦停止線変更

令和3年7月7日付けで、土居地区代表者から一旦停止線の位置変更の
要望がございました。交通規制にかかるものは、警察の所管であるため、
7月13日付けで美作警察署長宛に早急に対応いただくよう要望をあげて
おりましたが、令和３年12月17日付けで美作警察署から結論として「現状
では一時停止規制の変更はできません」との回答があり、12月22日付け
で土居地区自治会長宛に要望に対する回答を通知しております。

総務部

作東 土居地区

市道土居工業団地十字路横断歩道白線引き：大型トラックが頻
繁に通行し、通学路でもあることから子どもの安全確保の為に早
急に対応して頂くよう県当局に進達お願いします。

市道土居工業団地本線・同支線・鹿谷線の外側線やセンターラインにつ
いては白線の引直しを実施しました。市道及び国道179号の横断歩道に
ついては警察の管轄となるため、総務課と連携して要望して行きます。

都市整備部

作東 土居地区 国道179号線、土居～万の台団地の通学路路肩草刈（毎年）
国道179号の土居から万の台団地の通学路となっている歩道の路肩の草
刈りについては、県の道路パトロール等により対応しております。

都市整備部

作東 土居地区 国道179号線　岩戸～土居　道路側壁改修工事
国道179号の岩戸（竹田）から土居までの道路側壁の改修工事（法面等
のコンクリート吹付け）については、要望地が民有地であるため実施が困
難であると聞いております。

都市整備部

作東 土居地区 国道179号線　竹田地内の雑木伐採
県からは、国道179号の竹田地内の雑木については、伐採済みと聞いて
おります。

都市整備部

作東 土居地区 国道179号線　土居～竹田の通学路、路肩草刈り（年２回）
国道179号の土居から竹田の通学路となっている歩道の草刈りについて
は、県の道路パトロール等により対応すると聞いております。

都市整備部
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作東 土居地区 県道46号和気笹目作東線　白水～オゴエ橋までの道路拡幅工事

県道和気笹目作東線の柿ヶ原地内の尾越橋付近から白水地内の道路
改良については、今年度は角南地内の柿ヶ原側の延長約100ｍの区間に
ついて、測量及び詳細設計業務を実施、また、角南地内から白水地内の
川生田地区付近の用地測量業務を実施するなど、未改良区間について
改良計画を進めています。

都市整備部

作東 土居地区
県道46号和気笹目作東線　白水～オゴエ橋までの道路舗装修繕
工事

県には、県道和気笹目作東線の柿ヶ原地内の尾越橋付近から白水地内
の未改良区間について、早期改良を要望しているところですが、改良が
完了するまでの間については通行に支障のないよう、舗装補修等の道路
維持について要望して行きます。

都市整備部

作東 土居地区

県道46号和気笹目作東線　白水～オゴエ橋までの雑木伐採、草
刈り
道路幅が極めて狭く雑木枝、雑草が生い茂りスクールバスの運
行に極めて危険な状況となっている。（年2回実施）

県には、県道和気笹目作東線の柿ヶ原地内の尾越橋付近から白水地内
の未改良区間について、早期改良を要望しているところですが、改良が
完了するまでの間については通行に支障のないよう、支障樹木の伐採や
草刈等の道路維持について要望して行きます。

都市整備部

作東 土居地区 土居小学校設置の照明灯管理費（市内の照明灯管理費を統一）
土居小学校照明につきましては、令和４年４月から教育委員会で管理し
ます。

教育委員会

作東 土居地区
竹田茅尾砂防ダム浚渫、土砂が堆積し下流民家に土石流が流
れ込み災害が発生した。

現場を確認したところ、堰堤内はまだ堆積に余裕があるため、浚渫までに
は至らない状況です。土砂が流れ出たのは堰堤下流の集水壁に土砂が
たまり、水路に乗れなかった水があふれたようです。水路にたまった土砂
については重機借り上げ等が考えられますので、農村整備課もしくは作
東総合支所へご相談ください。

農林政策部

作東 土居地区
白水石堂砂防ダム浚渫、土砂が堆積しており、堤防を越えて下
流に流れている。

県からは、既存の砂防堰堤については定期点検を実施しており、修繕等
が必要な箇所については、緊急度の高い箇所から必要な対策を実施して
いると聞いております。

都市整備部

作東 土居区

山家川鹿谷橋から八幡橋まで、河川浚渫工事
山家川松ヶ鼻橋から門尻井堰まで、河川浚渫工事
片伏川西池から大内橋まで、河川浚渫工事

県が管理する河川の浚渫については、要望箇所を現地確認し、緊急度等
により順次実施されていることろですが、今年度は今後の国の補正予算
の状況によると聞いております。

都市整備部

作東 土居区 上山の崩壊復旧工事 市道用地（官地）でないため、工事は出来ません。
都市整備部
作東総合支所
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作東 土居区

市道渡田1号線、緊急車輌通行できないので、道路拡幅工事（交
通量少ない）
市道平坂1号線、緊急車輌通行できないので、道路拡幅工事（交
通量少ない）

市道渡田線の道路拡幅については、家屋や倉庫などが近接していること
から移転撤去など膨大な事業になると想定され、幅員狭小区間の全部拡
幅は難しいと思われます。現地の状況を確認し、交通量、地権者の同意
等を踏まえて検討したいと考えています。
市道平坂1号線の道路拡幅については、ＪＲや家屋が近接していることな
どから全線拡幅は難しいと思われます。現地を再確認するなどし、部分的
な拡幅や待避所の施工が出来るか検討してまいりたいと考えています。

都市整備部

作東 土居区
西町中央線、西町3号線烏帽子岩線舗装修繕工事
平坂1号線路肩改修工事

令和４年度から現地を確認して進めたいと考えています。
都市整備部
作東総合支所

作東 土居区 片伏川監視カメラ管理費の補助

太陽光発電に関係し、事業者と地元との協定により設置されている監視
カメラの保守管理経費については、地元に負担していただくのが本来で
あると考えています。しかしながら太陽光発電に伴うものであれば、事業
用発電パネル税条例の使途に監視カメラ管理費を含めることも可能であ
ると考えています。ただし、当該税条例の施行については、現在のところ
確約できるものではないということをご理解願います。

企画振興部

作東 土居区 土居駅舎屋根（雨漏り）、天井、壁の修繕工事

土居駅舎改修修繕工事について今年度、駅舎の雨漏り調査を行うととも
に、待合室の天井、壁等の改修内容について関係者と協議を行っていま
す。今後は、列車の運行に支障のないように、JRとの協議が必要となりま
すが、新年度予算の計上に向け準備を進めているところです。

作東総合支所

作東 竹田
竹田区公会堂、竹田中央集会所等は、建設日・水没等の条件で
避難指定されていません。区民の避難場所がありません。

指定避難場所や避難所は、避難者の住所に関わらず誰でも避難できるこ
ととなっています。自宅の状況や移動方法、移動経路等を考慮して、避難
場所の選択と早めの避難をお願いします。また、避難指示の場合は早い
段階で開設する総合支所横の農村環境改善センター等を検討してくださ
い。自宅に留まる場合は上層階への垂直避難や、山・崖の反対側の部屋
に避難する在宅避難の検討をお願いします。

危機管理室

作東 竹田 国道179号線　岩戸～土居　道路側壁改修工事
国道179号の岩戸（竹田）から土居までの道路側壁の改修工事（法面等
のコンクリート吹付け）については、要望地が民有地であるため実施が困
難であると聞いております。

都市整備部

作東 竹田 国道179号線　竹田地内の雑木伐採
県からは、国道179号の竹田地内の雑木については、伐採済みと聞いて
おります。

都市整備部
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Ｒ３　行政懇談会提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

作東 竹田 国道179号線　土居～竹田の通学路、路肩草刈り（年２回）
国道179号の土居から竹田の通学路となっている歩道の草刈りについて
は、県の道路パトロール等により対応すると聞いております。

都市整備部

作東 竹田 崖崩れ改修工事　茅尾～高原線 現地を確認して、令和４年度に進めたいと考えています。 都市整備部

作東 竹田 市道舗装修繕工事　岩尾～茅尾 現地を確認して、令和４年度に進めたいと考えています。 都市整備部

作東 竹田 市道倒木　巨木倒木　竹田～三塚線 現地を確認して、令和３年度・４年度に進めたいと考えています。 都市整備部

作東 竹田 市道草刈り　高原～川北線（毎年）

市道川北田渕線の草刈については、交通量が多く、急カーブなどで作業
するのに危険な場所などについては、防草シートや防草コンクリートの検
討について考えて行きたいと思います。現在実施していただいている道
路愛護活動については継続をお願いします。

都市整備部

作東 竹田 崖崩れ改修工事 市道でないため、改修は出来ません。 都市整備部

作東 竹田
市道竹田三塚線　九門地区　降雨時、大きな水溜りができるた
め、市道舗装修繕

現地確認をしたところ、舗装修繕延長が長いので、令和４年度で実施した
いと考えています。

都市整備部

作東 竹田
茅尾地区　降雨時、工業団地下側より、かなり流水があり住民が
心配している。流水量調査を願いたい。

現地の状況を確認いたします。 都市整備部

作東 竹田 カラス、ウシガエルが増えており、駆除してほしい。

令和3年度からカラスを捕獲奨励金の対象に加えましたので、猟友会に
駆除していただくように依頼しています。（１羽当り1,000円）
もともと日本にいなかった外来生物のうち、生態系などに被害を及ぼすも
のを特定外来生物といいますが、ウシガエルもこの特定外来生物に該当
します。特定外来生物であるウシガエルの駆除について、岡山県自然環
境課自然保護班に確認したところ、行政では駆除の対応は行っておりま
せんとの回答でした。また、環境省中国四国地方環境事務所野生生物課
に、自治会などで組織的に駆除活動をしているような事例がないか確認
しましたが、特に紹介できる事例はないとのことで、地域でできる防除とし
ては、小規模な防除になると思うとのことでした。また、特定外来生物を捕
獲した場合は、その場で殺処分するか、捕獲した場所と同じ場所に放す
必要があり、生きたまま別の場所へ運搬することは、外来生物法で禁じら
れているとのことでした。防除の方法等は環境省のホームページなどに
掲載されていますのでご確認いただけたらと思います。

農林政策部
市民部
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Ｒ３　行政懇談会提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

作東 白水 県道46号線和気笹目作東線　白水～オゴエ橋まで道路拡幅工事

県道和気笹目作東線の柿ヶ原地内の尾越橋付近から白水地内の道路
改良については、今年度は角南地内の柿ヶ原側の延長約100ｍの区間に
ついて、測量及び詳細設計業務を実施、また、角南地内から白水地内の
川生田地区付近の用地測量業務を実施するなど、未改良区間について
改良計画を進めています。

都市整備部

作東 白水
県道46号線和気笹目作東線　白水～オゴエ橋まで道路舗装修繕
工事

県には、県道和気笹目作東線の柿ヶ原地内の尾越橋付近から白水地内
の未改良区間について、早期改良を要望しているところですが、改良が
完了するまでの間については通行に支障のないよう、舗装補修等の道路
維持について要望して行きます。

都市整備部

作東 白水

県道46号線和気笹目作東線　白水～オゴエ橋まで雑木伐採、草
刈り
道路幅が極めて狭く雑木枝、雑草が生い茂りスクールバスの運
行に極めて危険な状況となっている。（年2回実施）

県には、県道和気笹目作東線の柿ヶ原地内の尾越橋付近から白水地内
の未改良区間について、早期改良を要望しているところですが、改良が
完了するまでの間については通行に支障のないよう、支障樹木の伐採や
草刈等の道路維持について要望して行きます。

都市整備部

作東 白水 市道別所地区道路拡幅工事
市道別所４号線の拡幅については、地元関係者と現地立会を行い、地権
者との協議を進めているところです。

都市整備部

作東 白水 市道白水線　横林側溝清掃 令和3年8月に側溝清掃は完了しています。 都市整備部

作東 白水 川生田集会所　修繕工事

9月17日に各区長様あてに集会施設整備事業の要望調査依頼文をお送
りさせていただいております。10月末までに補修又はバリアフリー化事業
の要望書の提出をお願いします。（補助対象事業費の1/2、限度額50万
円）

市民部

作東 角南
公民館では、文化協会や日赤の会費の取りまとめや施設の予
約、デマンドバスの受付等の事務もあるので、新築を予定してい
る公民館へも引続き職員を配置してほしい。

現在計画中の作東公民館については、公民館長を配置し、公民館活動
の推進を図っていくことを予定しています。公民館長の業務内容について
は今後詳細を決定してまいります。

教育委員会

作東 角南

作東メガソーラー業者は、市道土居角南線修復舗装工事を途中
で終えている。なぜ、角南までしないのか。協定書の有無による
差別ではないのか。未修復区域もへこみが多い。渡田、角南、福
山地区住民への影響が大きい。

作東メガソーラー工事に伴う市道土居角南線の修復舗装については、工
事施工において工事車両が頻繁に通行したことなどにより路面が破損し
た箇所について、施工業者が修復舗装を行っているものです。角南地内
の未修復区域については、現地確認を行いましたが、工事施工に伴う工
事車両の通行が原因であるという判断には至りませんでした。通常の交
通において、工事車両が道路を通行することによる補修については、市
道の維持管理の範囲内における対応となります。

都市整備部
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Ｒ３　行政懇談会提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

作東 角南

本庁舎建設が、本庁舎だけの議論になっているのではないか。
日ごろ総合支所や出張所を使っている市民の事を忘れた議論に
意味はない。新庁舎建設を理由にした総合支所・出張所の人員
減・体制弱体化につながるなら、市民サービスは後退する。

総合支所の体制を変更する予定はありません。 危機管理室

作東 角南

本庁舎は40億円を超えると聞いている。国の補助抜きの市の負
担はいくらか。文化施設の費用はいくらか。市庁舎とひっつけて
大きな文化施設を作る必要性は何か。現在の各施設のホールの
活用や人員配置はどうする気なのか。

平成27年の美作市庁舎整備検討市民委員会資料では、総事業費約42億
円で、国からの交付税を除いた実質の市の負担は18億円程度と想定して
いましたが、実施に向けて再精査しているところです。新文化施設は湯郷
地内の文化センター(約600人収容)の代替えとなるもので、規模、費用等
は今後の検討となります。既存の各地のホール等は利用目的や収容人
数等で使い分けを行っており、引き続き活用する予定です。庁舎周辺で
の計画は、市民アンケートで多くの意見があったことと、会議室や駐車場
等は本庁舎と兼ねることが出来るため、事業費の縮減と利用率の向上が
図れるものと考えています。

危機管理室

作東 角南

防災公園というが、作東地域だけでも、11か所のヘリポートがあ
る。避難所の整備、救援物資の備蓄、地域密着の防災対策など
が力になる。仮設住宅も身近な地域で作る事は可能なはず。な
ぜ、市の真ん中に大きなものを作りたがるのか。お金がどのくら
い必要なのか。細かく示してほしい。

被災時の活動の多くは、本庁舎の災害対策本部を拠点にして総合支所
等を現地対策本部に展開され、本部周辺には広域からの救援部隊の駐
車場や活動場所が必要になります。一方で、市民が直接利用する避難や
仮設住宅、災害ごみ集積所等は各地域ごとに候補地を選定しています
が、これらの候補地は兼ねていることが多く、地域によっては決して十分
とは言えません。今回の防災公園は、本庁舎や緊急輸送道路に近い場
所であることから、対策本部に隣接する活動拠点としての機能を主に考
えています。また、市民が利用する施設についても、人口の多い豊国地
域では不足している傾向があります。費用や平常時の用途等については
今後計画していきます。

危機管理室

作東 角南
なぜ、文化施設、防災公園を新庁舎とひっつけて、建設を急ぐの
か、市民への説明がない。市長の独走としか言いようがない。

本庁舎、文化施設と防災公園を総合整備することで、駐車場や会議室等
の付帯施設の兼用が図れ、災害対策本部、救護救援活動等の拠点機能
の高度化が図れると考えています。

危機管理室

作東 角南
燃えるゴミ収集が、夏場が週二回になって喜んでいるが、通年に
してほしい。

１０月の広報誌でごみ収集カレンダーを配布していますが、全地域１０月
から通年で可燃ゴミ回収を週２回実施しております。

市民部

作東 蓮花寺 蓮花寺公会堂の石垣の補強工事

9月17日に各区長様あてに集会施設整備事業の要望調査依頼文をお送
りさせていただいております。10月末までに区長様から敷地等除去改修
事業の要望書の提出をお願いします。（補助対象事業費の1/2、限度額
50万円）（エアコン、窓の設置費用とは別に限度額が適用されます。）

市民部
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Ｒ３　行政懇談会提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

作東 蓮花寺 蓮花寺公会堂のエアコンの設置

9月17日に各区長様あてに集会施設整備事業の要望調査依頼文をお送
りさせていただいております。10月末までに区長様から敷地等除去改修
事業の要望書の提出をお願いします。（補助対象事業費の1/2、限度額
50万円）（エアコン、窓の設置費用とは別に限度額が適用されます。）

市民部

作東 蓮花寺 蓮花寺公会堂の窓の改修（戸袋の設置、網戸の修理）

9月17日に各区長様あてに集会施設整備事業の要望調査依頼文をお送
りさせていただいております。10月末までに区長様から敷地等除去改修
事業の要望書の提出をお願いします。（補助対象事業費の1/2、限度額
50万円）（エアコン、窓の設置費用とは別に限度額が適用されます。）

市民部

作東 福山 市道舗装修繕（鈴家） 令和3年8月に舗装修繕工事は完了しています。 都市整備部

作東 福山 市道拡張工事（柿ヶ原　高安） 市道万善14号線の拡幅工事については、近く工事発注する予定です。 都市整備部

作東 福山 県道、幅員減少の道路標識設置（田淵　殿敷） 地元と協議して看板設置済みです。 都市整備部

作東 福山 市道雑木の伐採（鈴家） 同意が得られないので、伐採は出来ません。 都市整備部

作東 福山
県道拡幅改良（工事実施までの期間舗装のオーバーレイを実施
してほしい）（田淵　殿敷）

県道和気笹目作東線の殿敷地域の改良については、昨年、関係者の同
意書を添えて早期改良を要望しているところですが、改良が完了するまで
の間については通行に支障のないよう、舗装補修等の道路維持について
も要望してまいります。

都市整備部

作東 福山 市道、車輌転換場所の設置（柿ヶ原　高安）
市道高安黒見山万善線の高安地区内の待避所の設置要望箇所につい
ては、地元の役員と現地で立会を行ないました。令和４年度において検
討して行きたいと考えています。

都市整備部

作東 福山 県道、交通障害の雑木の伐採（田淵　殿敷）
県からは、県道和気笹目作東線の田渕地内の車道に張り出している雑
木の伐採については、区間が長いため優先順位を定めて実施していくと
聞いております。

都市整備部

作東 福山 山の学校の運動場の整備（万善）
「山の学校」の運動場は、市の出先機関（福山出張所、福山診療所）の駐
車場も兼ねていることから、改良の方向で地元との協議の上、新年度の
予算計上に向け準備を進めます。

総務部
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Ｒ３　行政懇談会提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

作東 福山 県道、落石防護柵の設置、側溝の土砂撤去（後坂）
県からは、県道万善美作線については改良を継続して実施しており、落
石対策についても改良計画の中で検討していきたい。側溝の土砂撤去に
ついては道路パトロール等において対応していきます。

都市整備部

作東 福山 市道道路補修（万善） 現地を確認して、令和４年度に進めたいと考えています。 都市整備部

作東 福山 市道、堂の岡から柳への側溝の土砂撤去（万善） 令和3年7月に側溝の土砂撤去を完了しています。 都市整備部

作東 福山 市道、大槌道路補修（万善） 現地を確認して、令和４年度以降に進めたいと考えています。 都市整備部

作東 福山 市道、大槌落石防止柵の設置（万善） 現地を確認して、検討していきたいと考えています。 都市整備部

作東 福山 河川の浚渫（柿ヶ原、中才）
県が管理する河川の浚渫については、要望箇所を現地確認し、緊急度等
により順次実施されているところですが、今年度は今後の国の補正予算
の状況によると聞いております。

都市整備部

作東 福山
市道、高原池横の拡幅工事の完成予定を知らせてほしい。（田
淵）

市道川北田渕線の高原池部分の改良については、特殊な施工であること
から池の最深部に近づくにつれ施工条件も悪くなるため難工事となってい
ます。現在、工法変更も含めて工事完成に向けて検討している状況で
す。

都市整備部

作東 粟井
「能登香の湯」の雨漏り防止の修繕[Ｒ３]、太陽熱温水器の取替
え[Ｒ４]

施設・設備の老朽化に伴い、緊急性の高い個所から修繕を行なっており
ます。防水工事については、スケジュールが遅れておりますが令和3年度
において実施いたします。また、太陽熱温水器については、施設全体の
老朽化による、修繕個所も勘案し、今後の施設の在り方も含め、地元地
域のご意見も伺いながら、検討していきたいと考えます。

保健福祉部

作東 粟井 常時開校できるための職員の配置

旧粟井小学校は、市として活用に向けての条例整備が整うまでの間、地
域住民の活動拠点として「粟井地区村創りの会」へ貸与している。現在、
「美作市公民館及び集会施設等整理に関する条例」を踏まえ、旧粟井小
学校を含め公民館等の施設整理を検討中です。

総務部

作東 粟井
能登香の湯を旧粟井小学校内に移設してほしい。（職員配置も可
能）

能登香の湯があります作東老人福祉センターは、建築から長く年数が経
過しておりますが、これまで緊急性等を考慮し計画的に修繕や工事を
行ってきているところであり、当面は現施設での運営を行ないたいと考え
ています。

保健福祉部
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Ｒ３　行政懇談会提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

作東 粟井 県道　市場・溝口線の複数化
県道鷺巣溝口線については幅員が不足している状況ではなく、視距が悪
いのが現状なため、局部的に突角改良を考えており、その都度、必要な
地元同意を得て行きたいと聞いております。

都市整備部

作東 粟井 県道　市場佐用線、本谷地内の1カ所の道路拡幅（危険）[鷺巣]
今年９月下旬に地権者の同意書を添えていただいた要望書を市に提出
いただいたところです。今後、県に上申してまいります。

都市整備部

作東 粟井 市道　琴戸線の改修工事[梶原]
現地の状況は担当課において確認しております。交通量、地権者の同意
等を踏まえて検討いたします。

都市整備部

作東 粟井 国道429号線四つ角の拡幅[粟井中]
家屋の支障移転の完了後に、交差点部の設計概要の説明を予定してお
り、継続して改良していく計画であると聞いております。

都市整備部

作東 粟井
河川の浚渫
　粟井川（数ヶ所）[粟井中]（特に1ヶ所：大雨で河川の氾濫）
　小房川（数ヶ所）[小房]

県が管理する河川の浚渫については、要望箇所を現地確認し、緊急度等
により順次実施されていることろですが、今年度は今後の国の補正予算
の状況によると聞いております。

都市整備部

作東 粟井
空き家対策
業者に売りに出すケースが多いが、地元と市が仲介して、移住者
に安く提供できないか。そんな仕組みが欲しい。

現行の取り組みとしては、空き家情報バンクという制度があります。この
制度は、空き家所有者と市と不動産事業者が連携し、空き家情報の登録
及び市ホームページや「住まいる岡山」での情報提供を行うもので、移住
定住を希望される方に売買か賃貸で住宅を提供する事業です。また、お
試し住宅という制度もあり、この制度は、空き家を市が借り受け、移住希
望者が田舎暮らしを体験する事業（6か月～1年）です。この事業の条件と
しては、移住者のサポートや入居者がいない間の建物・敷地の管理を地
元に行っていただく必要があります。現在、空き家所有者から相談があっ
た場合には、これらの事業を紹介し、相談に応じています。

企画振興部

作東 吉野
河内川の浚渫、令和3年度に引続き4年度も工事をしてほしい。堆
積分だけ川幅が狭くなり氾濫の危険性及び圃場の取水水路が土
砂で塞がれ困っています。

県が管理する河川の浚渫については、要望箇所を現地確認し、緊急度等
により順次実施されていることろですが、今年度は今後の国の補正予算
の状況によると聞いております。

都市整備部

作東 吉野
市道、小ノ谷志越線、道路法面落石現場の工事を早く着工して完
成させて頂きたい。

現在、現地測量と詳細設計業務を発注し、落石防止対策を計画している
ところです。令和４年度の工事発注を予定しており、当初予算編成におい
て要望して行きたいと考えています。

都市整備部
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Ｒ３　行政懇談会提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

作東 吉野

奥瀬戸地内～旧日本原カントリークラブの私有道路を経由して宗
掛へ抜ける道路の件ですが、通行禁止の看板があるにもかかわ
らず、かなりの人が通行していると思います。気兼ねしながら通
行しなくて済むような話を道路保有者に進めてください。

旧日本原カンツリーから所有者は、変更されていますが、現所有者が地
元説明会の質疑の中で、以前と同様、普通に通っていただいて結構で
す。との確認は取れています。

市民部

作東 吉野
県道5号線、小ノ谷地内に歩道を設置してほしい。
小ノ谷下～岩辺間約500メートルは急カーブがあり、見通しも悪く
通学路になっているため危険な常態である。

県道作東大原線の歩道整備については、現在豊野地内を実施中です。
小ノ谷から岩辺の区間については、要望書の提出をお願いします。

都市整備部

作東 吉野

県道5号線、小ノ谷地内において、連続雨量150mmまたは、時間
雨量35mmを超えた場合、落石の危険があるとの事から度々通行
止めになるが、危険箇所を調査の上、落石防止の処置を講じて
ほしい。

県が管理する国県道の事前通行規制箇所の対策整備については、緊急
性及び実施中の他事業の状況や優先度等を踏まえ、検討を行うと聞いて
おります。なお、県道作東大原線の防災対策工事については、現在、豊
野地内で実施されているところです。

都市整備部

作東 吉野

豆田地区内、旧吉野橋～八坂川砂防堰堤間道路舗装工事のお
願い（1部区間生活道路）令和3年度の工事予定が4年度に延期
になったと聞いていますが、4年度では必ず工事することを約束し
てください。

市道豆田東線の舗装工事については、令和４年度当初予算編成におい
て要望して行きたいと考えています。

都市整備部

作東 吉野

吉野地区の中心地の一等地に存在する廃墟した上山病院が、ま
るでお化け屋敷になっています。SNSで世界に広がり、どこの誰
だかわからない人が、度々見物にこられ、建物内に侵入し、警察
を呼ぶような騒ぎもありました。何をしているのかも分からない状
態です。タバコの吸殻でもポイ捨てされて火災でも発生したらと近
隣の人々は心配されています。旧吉野小学校校庭の隣り合わせ
にあり非常に景観が悪く、校庭の周りを地区住民一丸となって清
掃作業をし綺麗にしても、隣がお化け屋敷状態ではだいなしで
す。

現状の実態把握と所有者情報の調査を実施し、所有者に対し適正管理
に関する通知を送付しております。

都市整備部

作東 豊野
市道松脇線（512-004）では落石が多く危険極まりない。一部防護
施設はあるが、落石が頻繁に起こっている。至急改善方願いた
い。

市道松脇線の道路防災については、来年度以降の事業実施を計画して
いるところです。令和４年度には測量・調査・設計等を予定しており、当初
予算編成において要望して行きたいと考えています。

作東総合支所

作東 豊野

旧日本原カンツリー倶楽部の跡地利用について：関係地区で協
定書を取り交わすべく交渉中であるが、市としても地元に不利益
の無いよう慎重に対応願いたい。また、情報を入手の都度地元
へ連絡願いたい。

現所有者とは、開発などで形状変更したり、新規事業を行う場合、市等に
申請書を提出する前に地元に対して説明を行うことなど協議しています。
また、この件は、地元覚書にも記載されると聞いています。

市民部
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Ｒ３　行政懇談会提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

作東 豊野
瀬戸地内でブロック工場の跡を使って新規事業が計画されてい
る。事業の内容が不明で騒音粉塵等の発生が危惧される。公害
が心配されるので慎重な対応と指導を願いたい。

当該地に新規事業を計画中とのことですが、市はこの事業について情報
を得ておりません。このため、現状での対応はできかねます。地元として
情報がありましたらご連絡をいただきたいと思います。

市民部

作東 豊野
市道の法面が高く草刈りに苦労しており、この改善について市の
担当に相談しております。市としてはどのように考えていますか。

以前よりこの場所につきましてはご相談を受けておりますが、一つの案と
しまして、防草シートが有効であると考えています。作業としましては、来
年度になります。

作東総合支所
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